

No apoyo un golpe de Estado

ni en mi favor ni contra don León Cortés para favorecer un tercero

ni su candidatura, ni la primera designación, ni cualquier otro aspecto que en cualquier forma mengüe su prestigio y sus compromisos políticos con la nación podrá renunciar el Lic. Picado venga lo que venga

Llamado por el Dr. Calderón Guardia el Jefe y Candidato del Partido Republicano Nacional Lic. don Teodoro Picado para que externara su opinión sobre los nuevos acontecimientos políticos surgidos recientemente, el distinguido y honorable ciudadano, contestó: «No apoyo un golpe de estado ni en mi favor ni contra don León Cortés para favorecer a un tercero. Tampoco renunciaría a mi candidatura, ni a la primera designación ni a cualquier otro aspecto que en cualquier forma mengüe mi prestigio y mis hondos compromisos políticos con la Nación; venga por esto lo que viniere. Deben saber todos los



Lic. don Teodoro Picado

que me oyen que por mi medio el pueblo será llamado a elecciones y el Congreso Soberano bajo mis auspicios velará hoy y siempre por la in-

Pasa a la Pág. 3

EDICION

EXTRA!!

YANKEES ENTRAN a la BAYONETA

cuerpo a cuerpo luchan contra los alemanes

San Francisco Agosto 12.— Las islas Kurile situadas a 1.200 millas de Tokio fueron atacadas poderosamente por la aviación norteamericana causando estragos en los objetivos militares de mayor importancia.

Toronto.— El tren que conduce a Mrs. Churchill y su hija cruzó hoy esta frontera con destino ignorado.

Argel. Agosto 12. Sobre la

retaguardia alemana en la Isla de Sicilia desembarcaron en Aubakes tropas norteamericanas, según informes llegados en la madrugada de hoy de nort-africa. La lucha está tomando caracteres jamás vistos cuando los infantes de la marina entraron por primera vez en lucha a la bayoneta contra los restos de la llamada división «Herman Goering» famo-

Pasa a la pág. 8

La ciudadanía costarricense

esquivará la cuchillada que a traición y sobre seguro quiere asestarle el capitalismo reaccionario

Esperamos que el Gobierno de la República comprenderá que los dos partidos políticos no aceptan en ninguna forma la violación de los principios constitucionales

Ninguna responsabilidad es más pesada que la de provocar acontecimientos de probabilidades trágicas

Un grupo de capitalistas, los mismos que en todas las grandes jornadas cívicas han salido con su tajada para devorarla en la mesa donde la inmoralidad ciudadano les sirve año con año un suculento banquete ha logrado perforar en estos agitados momentos los sentimientos que mueven el ánimo oficial, mejor dicho, pretenden coaccionar el ánimo del Sr. Presidente de la

Pasa a la pág. 3

El Ministro de Gobernación

renunciará su alto puesto en el Gobierno si de alguna manera se trata de violar la constitución de la República

Con la seguridad y certeza de que es capaz un hombre a quien no se le puede macular en ninguna forma, bien podemos afirmar, desde la altura de este momento histórico, que el Sr. Ministro de Gobernación Lic. Carlos María Jiménez Ortiz, actualmente en el extran-

Pasa a la pág. 4

Vale

10 cts



Una voz al servicio del bien público

San José, Costa Rica * Agosto 12 de 1943 * Año 1º * No. 8

Director: EUGENIO JIMENEZ SANCHO

Existe una complejidad entodo lo que de política se trata y el hombre, antes de ser patriota, concretándose a don Otilio, ha comenzado a enamorarse de sí mismo influenciado por un notorio espejismo de unilateral significado

El Lic. don Ernesto Martín se pronuncia frente a dos de nuestros miembros de redacción. Acuña y Ortiz Núñez.

Por una de esas casualidades periodísticas en que ni una ni otra parte están preparados para librar una conversación intencional, dos de nuestros redactores, Lic. Ortiz Núñez y Sr. Acuña se encontraron con el Lic. Ernesto Martín en los pórticos de su propia casa y a quema ropa le dispararon el siguiente interrogatorio:

Cómo vé Ud. la situación política actual?

«Gobiernismo y anti-gobiernismo. Veo que de arriba se desplaza la gestión de imponer al pueblo el anti-cortecismo, sin procurar que ese núcleo sea o no sea picadista. Yo, no obstante esa imagen aparente, votaré por don Teodoro, vengan las circunstancias que vinieran. Mi criterio enderezado, siempre de conformidad a mi propia responsabilidad, y en el sentido de lo noble y patriótico, no puede ni debe jamás tornarse diferente a lo que dicta la justicia y los preceptos de la ética y la moral.

Si se tratara de externar una opinión política del momento, no estaría anuente a ella por circunstancias especiales, que tienen relación con

mi bienestar, y descanso obligado a que me han sujetado los tutores de mi salud hoy quebrantada; pero, no llega hasta el extremo de amordazar con la dureza del silencio, un momento en que cada hombre honrado debe decir lo que vé, lo que oye y lo que siente en su yo consciente.»

Pero, don Ernesto. Cree Ud. en las críticas del señor Ulate, que arremete contra el doctor Calderón a diestra y siniestra?

«Ulate es un hombre a quien la vanidad lo dirige sobre calles obscuras al ritmo de una especie de narcisismo, antes de ser patriota, en temprana y vaga tenebrosidad ha comenzado a enamorarse de sí mismo, influenciado por un notorio espejismo de unilateral significado. Varios amigos míos, han venido hasta mí, a decirme que en ocasiones singulares, ellos han llegado hasta la mesa de redacción del señor Ulate a felicitarlo sinceramente por la belleza o trascendencia de un editorial y él, viviendo un mundo diferente al de sus admiradores, corre al libro de sus ambiciones y los anota como sus futuros electores, sus partidarios políticos, y no satisfecho con eso, erróneamente, también se queda creído de que tales hombres son enemigos irreconciliables de las personas a

EDITORIAL

En el actual momento neuralgico porque atraviesa la República nuestra posición sincera y resuelta es la de estar frente a todo desmán que ponga en peligro la vida Constitucional de la República; somos militantes de un partido político que apoyado por gran parte de la ciudadanía exige se le conceda conforme a nuestra Carta Magna librar la batalla en elecciones libres y puras en oposición con otro partido popular y en ningún momento estamos dispuestos a permitir que una minoría de 20 plutócratas exentos de toda conciencia cívica impongan en una decisión bastarda un derrotero impudico al país en daño directo de la ciudadanía costarricense única poseedora de la Soberanía Nacional.

quien él, intencional y rencorosamente adversa por causas o motivos que a nadie interesan. Ulate, es irredimible en su propia conducta y esto me molesta humanamente, por tratarse de una persona que si no fuera lo obstinado que es, quizás, pudiera en su vida pública obtener mejores destinos. Cuando él cree acercarse más al mundo de sus imaginarios sueños, es cuando ante la opinión pública se coloca más distante. Todo esto no va contra quien en ningún momento me ha ofendido, sino más bien contra el Ulate que convive conmigo en una misma patria y en un mismo sentido de responsabilidad ciudadana. Tanto él como yo somos costarricenses y como hermanos podemos criticarnos sin odiarnos, ni mucho menos ofendernos en público.»

Ha leído Ud. el periódico AVANCE?

Actualmente soy un hombre a quien el descanso puede otorgarle como única medici-

na el derecho de vivir unos años más. Hace pocos meses regresé de los Estados Unidos y los especialistas más que una enfermedad concreta, encontraron en mí un organismo que necesita menos fatigas, másdescanso,

No piensa Ud. volver a la agitada vida política de otros tiempos?

Nó, Pienso darle lugar a la juventud, a los hombres nuevos. Desde mi sitio en el campo, contemplaré la lucha y las consecuencias inmediatas de la misma. Tengo la absoluta seguridad que vendrán para el mañana acontecimientos trascendentales nunca vistos en la historia de Costa Rica. Cortés es un opositor original y su modo de pensar y de ver las cosas del momento es de singular naturaleza. El Lic. León Cortés Castro posee una cultura y una disposición que en muchas ocasiones ha quedado al descubierto para que la ciudadanía lo conozca, pero todos

Pasa a la pág. 4

Las tres mejores combinaciones con

Licores Nacionales

1) Ron Viejo Especial de 10 años

MAS AGUA MINERAL * El High Ball de Actualidad

2) RON CAÑERO

Más Cola (Clases Finas) * El Cuba Libre

3) GINEBRA EXTRA FINA

Más Ginger Ale y Limón * Deliciosa combinación que entona y sienta bien

No apoyo un golpe... La ciudadanía costarricense...

Viene de la pág. 1

violabilidad de las Garantías Constitucionales y los principios fundamentales de la misma».

Las anteriores declaraciones que nos llegaron de fuentes insospechables tienen un valor moral, cívico y político de trascendental valor patriótico no solamente por involucrar un apego al cumplimiento de obligaciones públicas o al juramento prestado a la Patria, sino porque en ese mismo acto se renuncian los odios y las pasiones insanas y el hombre se coloca en el camino del honor y de la justicia sin importarle en lo menos sus cuestiones estrictamente personales.

Al oír estas declaraciones el Excelentísimo señor Presidente de la República manifestó el Candidato Lic. Picado una vez más su solidaridad política y su apoyo decisivo para todos los efectos de su campaña. No se mostró el Dr. Calderón Guardia como pretendiendo algún fin mezquino, sino más bien, entre el Lic. Picado y su hermano Francis-

co, se cruzaron las bromas y chiles de siempre que rayan en la muy buena armonía ciudadana.

Sin embargo, los especuladores de la política no han dejado de hablar durante todo el día de ayer y parte de hoy en una forma imaginativa que deja mucho que desear.

Para consolidar de una vez la realidad de todo lo existente y suprimir el estado nervioso de la ciudadanía se espera de un momento a otro que el señor Presidente de la República lance un trascendental manifiesto de carácter explicativo.

Existe una complejidad...

Viene la pág. 2

hemos pasado inadvertidos. Yo, entre ese núcleo de hombres he podido rechazar sus pretensiones, porque me lo sé de memoria. Para no explicar nada al respecto, solamente diré, que mi voto obligatorio como ciudadano, jamás sería para León Cortés. Hoy lo es para don Teodoro Picado mi viejo y antiguo amigo.

Viene de la pág. 1

República, para lograr a través de sus calculadas maniobras políticas un fin preconcebido. Esos hombres que últimamente se sientan al lado del Primer Mandatario de la Nación a compartir con él sus horas de abastecimiento no son sus amigos ni lo han sido nunca. Son políticos rastreros que vienen forjando mediante un plan el estado actual de cosas para sacar ellos sus ventajas a costas de los desaciertos del Gobierno o de los desmanes de la ciudadanía.

La ciudadanía costarricense esquivará la cuchillada que a traición y sobre seguro quiere asestarle el capitalismo reaccionario. Esperamos que el Gobierno de la República comprenderá que los dos Partidos Políticos no aceptan en ninguna forma la violación de los principios constitucionales. Y desde ahora como amigos del Gobierno del Dr. Calderón Guardia y sin temor a equivocarnos, con toda honradez ciudadana le observamos que cualquier agresión oficial basa en la deslealtad, en la doblez cívica o en bene-

ficio de intereses personales puede traer sobre sus hombros la más terrible responsabilidad máxime si en el mañana las furias del pueblo agitada por líderes innobles vengan a estrellarse contra la autoridad constituida en busca de las libertades y de las garantías que él juró mantener y defender por sobre todas las cosas.

El PICADISMO irá a la LUCHA ELECCIONARIA

La mayoría Parlamentaria en las horas de la tarde de ayer aprobó por unanimidad el Decreto legislativo llamando a elecciones el próximo 13 de febrero, lo que demuestra con saciedad que el Partido Republicano Nacional a la cabeza da su ilustre candidato don Teodoro Picado irá a la lucha eleccionaria seguro de la victoria.

Solicite "AVANCE" al Teléfono 3461.

Disfrute de las delicias de un baño en la piscina más higiénica y pintoresca del país

Balneario de Ojo de Agua

Proporcione a su espíritu regocijo y a su cuerpo salud, pasando los domingos en este moderno balneario

Para mayor comodidad de los visitantes al balneario de Ojo de Agua, el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico avisa que puede hacer el viaje en los trenes que salen los domingos de San José a las 7 y a las 8 horas y regresar en los trenes que pasan por San Antonio a las 12 y a las 16.29 horas.

A los vecinos de Alajuela se les avisa que de esa ciudad sale un tren a las 11 y 30, regresando de San Antonio a las 15 y 50 horas.

Durante la semana también hay un cómodo servicio de trenes.

PROSPERO GUARDIA
ADMINISTRADOR GENERAL

La mayoría del Congreso está solidaria y firma al lado del Candidato Picado.

Los honorables miembros del Soberano Congreso que en otra hora han estado al lado del Candidato y Jefe del Partido Republicano Nacional, Lic. Picado, han llegado hasta la casa de su viejo y leal amigo Lic. Picado a reinterarle una vez mas su solidaridad y manifestarle que hoy más que nunca le serán fieles.

La más pura demostración de esa solidaridad es el gesto de ayer tarde cuando por unanimidad de votos fué pasada la orden que convoca al pueblo a elecciones para Presidente de la República y demás funcionarios públicos.

Esta nota que pareciera en alguna forma explicar muchos rumores por ahí existente, no es otra cosa que la honesta demostración del Picadismo en sus serenas y reiteradas manifestaciones políticas.

El Ministro de Goberna...

Viene de la pág. 1

jero, a penas llegue al país y se dé cuenta de las maniobras y atentados políticos de que es víctima la República y consigo la ciudadanía elevará inmediatamente su renuncia ante el Sr. Presidente Calderón Guardia y se colocará en el puesto, que le corresponde como hombre leal, sincero y patriota que lo ha sido en todos los momentos y sobre lo cual nadie puede arrojarle la menos sombra, ni siquiera la sospecha de que él venga a aceptar semejantes cosas.

El Lic. Jiménez Ortiz se encuentra actualmente en el Salvador y es posible que solamente visite a sus numerosos amigos de Guatemala por pocos días y regrese inmediatamente a nuestra Patria.

Los Yankees entran a la...

Viene de la pág. 1

sa por sus tácticas y estrategias especiales. Las unidades anfibas de desembarco fueron protegidas por las baterías de la flota y protegió el desembarco de las tropas que en forma de abanico pusieron pie en la desembocadura del río Nasso al Este del Cabo de Orlando.

Las tropas ya consolidaron sus posiciones, por otra parte las fuerzas británicas se encuentran ya a 6 millas de Randazzo y han capturado las poblaciones de Zaffarana y prajola, sobre la costa Este de Sicilia. Según se desprende de los últimos comunicados, los marinos y soldados americanos impulsados por un ardor bélico nunca demostrado penetraron en las fortificaciones alemanas y trabaron una lu-

cha cuerpo a cuerpo por espacio de todo un día hasta que nuevos contingentes aliados del 7.º Ejército llegaron en auxilio de la división norteamericana que en menor número estaba defendiendo en una forma prodigiosa. En las calles de Randazzo, los italianos mostraron alguna resistencia y hubo choques de alguna intensidad.

Quebec, Canadá. Los Altos Militares Británicos y Norteamericanos están haciendo aquí todos los preparativos necesarios para la sexta conferencia que celebraran a bordo de un tren de guerra los líderes de la democracia Presidente Roosevelt y Premier Churchill quien ya llegó a esta en compañía de su hija. De esta conferencia estará bien informado

el Premier Stalin quien en unión de los Embajadores Norteamericano y Británico está en Moscú siguiendo el curso de los debates.

Washington. Despachos de Berna dicen que el Mariscal Badoglio para entretener el anhelo de paz del pueblo italiano ha ofrecido rebajar la jornada de trabajo a los obreros italianos, pero estos, no obstante los propósitos del Mariscal siguen clamando por una paz por separado. También sabemos que Badoglio ha suspendido los envíos de víveres y materiales de guerra a la Alemania Nazi con el objeto de irse desvinculando de sus obligaciones con el Eje.

Londres.—Las costas francesas de invasión estuvieron ayer doblemente resguardadas por divisiones enteras del ejército alemán que esperaba ayer el asalto al Continente Europeo. No obstante el nerviosismo reinante en los altos círculos militares, todo dá a entender que el ataque a la fortaleza de Europa no se llevará a cabo, sino después de las conferencias que están celebrando actualmente el Primer Ministro Churchill y el Presidente Roosevelt, y que luego deben ser sometidas para su aprobación a los otros miembros de las Naciones Unidas para su aprobación.

San Francisco, Agosto, 12. — El Gobierno militar del Premier Tojo emitió un Decreto prohibiendo toda reunión pública en las calles de la capital, o en cualquier otra parte inclusive en el interior de los edificios particulares, sin antes obtener permiso especial previo.



Los generales Alexander y Montgomery vencedores de Libia

Anuncie en AVANCE

La Caja Costarricense de Seguro Social

Recuerda por este medio a los patrones que están en la obligación de enviar planillas que deben indicar, junto al nombre de los varones asegurados el número de su Cédula de Identidad, so pena de las sanciones legales.

Igualmente se recuerda a los asegurados varones que para obtener los beneficios del Seguro Social deben presentar al solicitarlos a la Caja, su Cédula, conforme lo dispone la Ley No. 40 de 14 de noviembre de 1931.

En cuanto a los asegurados menores de edad, deben presentar la cédula que al efecto extiende el Patronato Nacional de la Infancia.

San José, 28 de Junio de 1943.